



# Hay 679 servicios de transporte gratuito y medidas de seguridad para garantizar asistencia a las urnas en las 32 comunas

**ESTRATEGIAS.** *Autoridades insistieron con el llamado a acudir a votar hoy, considerando que el acto de sufragio podría durar varios minutos ya que son cuatro cédulas distintas.*

Juan Carlos Poblete González  
juan.carlos.poblete@australtemuco.cl

Un plan que considera medidas de seguridad reforzadas y 679 servicios de transporte gratuito fue dispuesto para garantizar la correcta realización de las elecciones generales que se desarrollan hoy y mañana, en la Región de La Araucanía.

En el contexto del proceso electoral en el que se debe votar por gobernador regional, consejeros regionales, alcaldes y concejales, el Gobierno coordinó un operativo de seguridad que considera el despliegue de más de dos mil 300 efectivos de las Fuerzas Armadas.

El jueves a las 9:00 horas, los militares tomaron posesión de 264 establecimientos educacionales que se transformaron en "locales de votación" por este fin de semana.

El general de Ejército Ricardo Duarte, jefe de la Defensa Nacional para La Araucanía, confirmó que las labores consideran resguardo permanente en cada local de votación y, de forma paralela, patrullajes preventivos para evitar incidentes que pudieran generar alteraciones en el tránsito, como ocurre -por lo general- en días de elecciones.

"El Servel, Carabineros y el Ejército están actuando con mucha planificación. Han habido muchas coordinaciones entre los distintos servicios. El objetivo es que las elecciones se desarrollen sin novedades, sin contratiempos y sean expeditas. Es-

**264 establecimientos** funcionarán como locales de votación, en las 32 comunas de la Región. El operativo de seguridad termina cuando los votos son enviados por el Servel a Santiago, mediante Correos de Chile.

peramos que podamos celebrar una verdadera fiesta de la democracia, que la gente pueda elegir a sus representantes mediante un sistema transparente, que funcione de forma eficiente y es rápido", comentó el delegado presidencial, José Montalva.

**BUSES DE ACERCAMIENTO** Desde la Seremi de Transportes confirmaron que se ofrecerán 679 servicios de transporte gratuito entre sectores rurales y ciudades, en cada una de las 32 comunas.

Serán 409 recorridos que se contrataron especialmente para las elecciones, sumándose a los 270 servicios subsidiados que operan regularmente para conectar a habitantes de áreas alejadas de los distintos centros urbanos.

Los horarios están siendo informados por los municipios y se pueden conocer en [www.elecciones.dtp.cl](http://www.elecciones.dtp.cl), haciendo click en la Región. De todas formas, la mayoría está agendada entre las 9 y las 12 horas, durante los dos días.

De la misma forma, la Em-



LAS AUTORIDADES HICIERON UN LLAMADO A ACUDIR A VOTAR EL SÁBADO Y EVITAR ATOCHAMIENTOS O FILAS QUE PUDIERAN HABER EL DOMINGO.

presa de Ferrocarriles del Estado (EFE) ratificó que tendrán servicios gratuitos en el tramo Victoria-Temuco-Pitrufquén, con todos sus intermedios: Freire, Quepe, Padre Las Casas, Cajón, Pillanlelbún, Lautaro, Quillem, Perquenco y Pua. Los horarios fluctúan entre las 08:40 y las 20:15 horas y pueden ser revisados en detalle en las redes sociales con el nombre de "Tren Araucanía" de EFE.

## PIDEN VOTAR HOY SÁBADO

Votar es obligatorio y cada persona debe asistir en una oportunidad, dentro de los dos días, en

donde recibirá las cuatro cédulas o votos: gobernador, cores, alcaldes y concejales.

El domingo es feriado irrenunciable y los trabajadores tienen derecho a tres horas de permiso para ejercer su derecho.

Las autoridades pidieron acercarse a votar durante la jornada de hoy sábado, para evitar posibles atochamientos que pudieran generarse mañana.

"Necesitamos que la gente nos colabore con este proceso, informándose previamente respecto de sus preferencias en cada voto, por ejemplo, para hacer más expedito el proceso. Y tam-



TRANSPORTES FISCALIZARÁ LOS RECORRIDOS ESPECIALES.

bién, sobre todo, que toda la gente que pueda votar durante el día sábado, lo haga, para evi-

tar problemas antes del cierre de mesas", agregó el delegado presidencial José Montalva. 